

Martes 24 de Noviembre del 2009

Última modificación 24.11.2009

El Financiero Economía mundial es vulnerable a nuevos trastornos, dice FMI LONDRES, Reino Unido, 23 de noviembre.- La economía global está en un compás de espera y es vulnerable a la posibilidad de nuevos trastornos, informó el director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn. Agregó que una recuperación duradera dependerá de que las autoridades tomen las medidas adecuadas en los próximos meses. La principal prioridad de los países ricos debiera ser desarrollar planes para limpiar el desorden fiscal que ha dejado más de un año de esfuerzos para luchar contra la crisis, indicó. Sin embargo, aclaró que pensaba que aún es demasiado pronto para retirar las medidas de emergencia. "Salir demasiado pronto sería terrible. Podría implicar una recaída en la recesión, lo cual no es nuestro escenario central. "Por lo tanto, tenemos que esperar hasta tener una recuperación real en la demanda privada", dijo Strauss-Kahn en la conferencia anual de la Confederación de la Industria Británica.

Clara Zepeda Hurtado Las perspectivas para el gobierno mexicano en los próximos años son muy complicadas, debido a que "a todas luces" lo que aprueba el Congreso de la Unión es insuficiente para restarle vulnerabilidad a las finanzas públicas, afirmaron analistas económicos. El hecho de que se haya dado la baja de la calificación soberana por parte de Fitch Ratings a "BBB", como se esperaba, y con la perspectiva estable, habla de que el golpe fue contenido, consideró Eduardo Ávila, subdirector de Análisis de Monex. Sin embargo, "el mensaje que está dando la firma internacional de riesgo crediticio es muy claro de lo que se ha hecho a escala de Congreso, que a todas luces es insuficiente y pone una llamada de atención por el momento complicado que pasa México", precisó el analista.

Mercados mantienen racha ascendente, pese a Fitch (Clara Zepeda Hurtado) Ante un golpe "esperado y contenido" de Fitch Ratings que recortó la calificación crediticia de México a BBB, desde un BBB+, la reacción negativa sobre los mercados accionario, cambiario y de bonos mexicanos fue breve y moderada, lo cual no interrumpió su tendencia ganadora de ayer. Si bien la decisión de Fitch es un elemento negativo para los mercados, buena parte de este efecto ya estaba descontado desde que el Ejecutivo mandó su propuesta de Paquete Económico 2010 al Congreso hasta la semana pasada, por lo que los mercados de nuestro país siguieron la tendencia internacional. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) avanzó 459.66 puntos, equivalente a una ganancia de 1.50 por ciento, para cerrar en las 31 mil 126.17 unidades. Mantenimiento ocasionó mayor exportación de crudo Esther Arzate Los trabajos de mantenimiento en la refinería de Salina Cruz, Oaxaca y la planta petroquímica Cangrejera, en Veracruz, en octubre provocaron una menor demanda de petróleo en el país, por lo que Petróleos Mexicanos (Pemex) dispuso de casi 110 mil barriles más para exportar. Pese a la situación, el volumen de importaciones totales de petrolíferos no aumentó. Al contrario, decrecieron al pasar de 502 mil 400 barriles al día en septiembre de este año a 491 mil 700 barriles en el décimo mes. Información de Pemex refleja que aun cuando la producción de petróleo de septiembre a octubre apenas aumentó tres mil barriles al día, al pasar de dos millones 599 mil a dos millones 602 mil barriles de promedio diario, las exportaciones aumentaron 110 mil barriles.

Enfrenta México el desastre de una crisis mal manejada Ivette Saldaña México no sólo enfrentará el desastre originado por una crisis que se manejó mal, pues además tendrá que sortear las dificultades que genera el hecho de que Estados Unidos, por un tiempo, dejará de ser el motor de crecimiento del mundo, afirmaron economistas. Juan Pardini Carpizo, director del área de finanzas públicas del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), dijo que "una crisis mal manejada es un desastre, y eso es lo que estamos viendo en México". Esto es culpa tanto del Poder Ejecutivo como del Legislativo, que aprobó impuestos y un presupuesto que no incentiva la demanda interna, ni la generación de empleos, ni las inversiones. Sólo con reformas de fondo se avanzará más de 5%: Coparmex (Isabel Becerril) Mientras que la aprobación de las reformas estructurales siga empantanada por los intereses político electorales, la capacidad de la economía para acelerar el proceso de recuperación será mínima, advirtió Gerardo Gutiérrez Candiani. El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) aseguró que si en 2010 son concretadas las reformas del Estado, la fiscal y la laboral, el país podría empezar a crecer a tasas superiores a 5 por ciento anual. La economía no puede esperar a 2012 para la realización de los cambios estructurales, subrayó. El líder patronal pidió a la ciudadanía pasar del desencanto a la crítica, al compromiso, la propuesta y la acción. "Tenemos el derecho y la obligación de exigirle a los políticos y sus partidos resultados concretos, en este caso reformas estructurales de fondo." En su mensaje semanal, Gutiérrez Candiani añadió que se requiere que los sectores sociales establezcan un pacto que desemboque en un nuevo modelo económico de largo plazo. Débil, el consumo interno Arturo Robles El consumo interno moderó su caída en septiembre, cuando las ventas al mayoreo bajaron 5.3 por ciento en términos anuales y al menudeo retrocedieron 4.6, en ambos casos su menor descenso desde marzo de 2009. No obstante esa menor contracción anual, cifras ajustadas por estacionalidad muestran que las ventas al menudeo, que proceden del gasto corriente de las familias, tuvieron una reducción mensual de 0.26 por ciento, su segundo mes consecutivo a la baja y su peor bimestre desde enero-febrero del presente año. Las cifras desestacionalizadas, a cargo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), establecen que la debilidad mensual del consumo obedece al descenso en siete de las ocho ramas de actividad económica, particularmente en unidades, refacciones y lubricantes automotrices, artículos de ferretería y bienes domésticos, incluidas las computadoras Vigente, negociación para ampliar TLCUEM (Ivette Saldaña) Aunque la ampliación del Tratado de Libre Comercio Unión Europea-México (TLCUEM) no es una de las tres prioridades de la Comisión Europea, las negociaciones "no están abandonadas", tomando en consideración que ha habido aumentos sustanciales en los casi diez años del acuerdo al incrementar el intercambio mercantil en 136 por ciento. Funcionarios de la representación de los 27 países del bloque aseguraron que seguirá la revisión de los capítulos de agricultura, inversión y servicios, y aunque son temas sensibles y difíciles, se espera terminar la negociación antes de 2011. En conferencia de prensa, la embajadora jefe de la delegación de la Comisión Europea en México, Marie Anne Coninx, informó que en los próximos días tendrán una reunión en Bruselas para hablar sobre cómo mejorar el TLCUEM, sobre todo en esos tres capítulos. Dijo que es necesario tener mercados abiertos y más competitivos, y mejorar el clima de inversión en áreas como las telecomunicaciones. El Reforma Rompe inflación anual 'piso' de 4% Juan Carlos Orozco Ciudad de México (24

noviembre 2009).- En la primera quincena de noviembre, la tasa anual de inflación se ubicó en 3.92 por ciento, de acuerdo con cifras difundidas por el Banco de México (Banxico). Con ello, la inflación anual regresó al rango objetivo establecido por el banco central, que es de 3 por ciento, más menos un punto porcentual. Esto fue posible porque en los primeros 15 días de diciembre la tasa de inflación fue de 0.52 por ciento, la más baja de los últimos 3 años. Pese a las alzas registradas en las tarifas y precios de electricidad, transporte aéreo y automóviles, la tasa de inflación mantuvo su tendencia descendente gracias a la baja de precios de importantes bienes y servicios como el jitomate, pollo, azúcar y la telefonía local. Revisan a la baja crecimiento de EU Washington DC, Estados Unidos (24 noviembre 2009).- El crecimiento económico en Estados Unidos en el tercer trimestre fue revisado a la baja, a 2.8 por ciento de una estimación preliminar de 3.5 por ciento, anunció este martes el Departamento de Comercio. Sin embargo, este es un crecimiento que marca la primera expansión de la economía, luego de cuatro trimestres consecutivos de contracción, incluido un descenso de 0.7 por ciento en el segundo trimestre. Los gastos de consumo personal, principal motor de la actividad económica, subieron 2.9 por ciento en el trimestre, contra 3.4 por ciento estimado el mes pasado. Bajan reservas internacionales Ciudad de México (24 noviembre 2009).- Las reservas internacionales de México bajaron levemente a 80 mil 834 millones de dólares al 20 de noviembre, desde los 80 mil 874 millones de dólares de la semana previa, informó el Banco de México. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86 mil 885 millones de dólares el 18 de julio del año pasado, pero el monto disminuyó en parte por la inyección de dólares del banco central en el mercado cambiario. Cotiza dólar menudeo a 13.04 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (24 noviembre 2009).- El dólar registra pérdidas frente al peso, por segunda jornada consecutiva. La moneda nacional extiende el rally aclista que comenzó en la víspera, ante un entorno externo con pocos cambios en espera de un cúmulo de indicadores económicos en EU. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 12.64 pesos y se vende en 13.04 pesos, 4 centavos menos respecto al cierre anterior, en Banamex. En el aeropuerto del Distrito Federal, en Consultoría Internacional, el dólar se cotiza en 12.80 pesos a la compra y 13.15 pesos a la venta. Asimismo, en sucursales cambiarias de Banorte se compra en 12.60 pesos y se vende en 13.10 pesos. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75453.html> Pemex reducirá aportación al fisco por 575 mil mdp Noé Cruz Serrano A sólo dos meses de que concluya el año, Petróleos Mexicanos (Pemex) calcula que por la caída en los precios del petróleo, menor producción, recorte en el nivel de exportaciones de crudo y contracción en la demanda interna de petrolíferos, dejará de enterar al fisco casi 44 mil millones de dólares en 2009, equivalentes a 575 mil 712 millones de pesos a la paridad actual. Las proyecciones de cierre de año de la Dirección Corporativa de Finanzas de la paraestatal refieren que la caída en el monto de impuestos, derechos y aprovechamientos de la industria petrolera podría ser 48% respecto a la contribución que la industria petrolera hizo al fisco en 2008, de continuar con la tendencia que han observado en los primeros diez meses de 2009. El monto de impuestos que dejara de enterar Pemex, es casi el doble del valor de las exportaciones de petróleo crudo de todo el año, que se estima podrían llegar a 24 mil millones de dólares al 31 de diciembre.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75459.html> El PIB trimestral de la OCDE crece PARÍS.— El Producto Interno Bruto (PIB) trimestral de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) creció entre julio y septiembre (0.8%) por primera vez desde la primavera de 2008. Según datos preliminares publicados por la organización, el aumento se produce luego de cuatro trimestres consecutivos de caída (en el primero de 2009 el descenso de 2.2% fue el más pronunciado desde 1960) y un estancamiento entre marzo y junio de este año. La OCDE dice que en el G-7 —Alemania, Canadá, EU, Francia, Italia, Japón y Reino Unido— el PIB creció 0.7% entre julio y septiembre. La variación de tasas nacionales en este grupo fue “importante” en ese periodo, ya que mientras en Japón el PIB creció 1.2%, en Reino Unido bajó 0.4%, que sumó el sexto retroceso trimestral consecutivo. En el resto del grupo, el PIB en el tercer trimestre mejoró en todos los demás países, salvo en Francia donde no experimentó ningún cambio con respecto al segundo trimestre. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75466.html> Persistencia del minifundio Gerardo Leyva Parra* Uno de los objetivos implícitos de la reforma al artículo 27 constitucional de 1992 fue abatir el minifundio por medio de posibilitar la asignación más eficiente de las tierras a través del mercado, para lo cual resultaba imprescindible eliminar las restricciones para la compraventa, renta e incluso la privatización de las tierras de propiedad social (ejidales y de comunidades agrarias) que hoy día concentran 54% del territorio nacional. Los datos del Censo Agropecuario 2007, dados a conocer por el INEGI, permiten conocer la magnitud de los cambios ocurridos, en especial si se compara contra los datos del censo anterior, de 1991. Un aspecto particularmente destacable es que la superficie de las unidades de producción agropecuarias y forestales creció 4.1%, lo que resultó inferior al crecimiento del número de unidades de producción, que fue de 6.4%. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/24/retroceden-las-reservas-internacionales-mexico> Retroceden las reservas internacionales de México Las reservas internacionales de México disminuyeron en 40 millones de dólares entre el 17 y 20 de noviembre y se situaron en 80,834 millones de dólares, informó este martes el Banco de México (Banxico, Central). Esta disminución "fue resultado de una venta de divisas del gobierno Federal al Banco de México por 1 millón de dólares y una reducción de la reserva internacional por otras operaciones netas por 41 millones", detalló la institución en un comunicado. Por su parte, los activos internacionales de México disminuyeron en 74 millones de dólares y se ubican en 88,134 millones, señaló. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/24/enfrentara-debil-expansion-2010-roubini> AL enfrentará débil expansión en 2010: Roubini América Latina debe controlar el ingreso de capital para evitar una excesiva apreciación de sus monedas y prepararse para enfrentar una débil expansión en el 2010 por la lenta recuperación global, dijo el martes el economista Nouriel Roubini. El experto, uno de los pocos que logró anticipar con precisión la dimensión de la crisis financiera mundial, prevé que América Latina crezca levemente por encima de 3% el próximo año. Roubini explicó que el debilitamiento del dólar está generando un fuerte repunte de las monedas en algunos países de Asia y AL, a lo que los bancos centrales han respondido comprando reservas. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/24/sube-inflacion-053-primera-quincena-noviembre> Sube inflación 0.53% en primera quincena de noviembre Los precios al consumidor subieron un 0.53% en la primera quincena de noviembre, informó Banco de México,

una variación menor a la esperada por el mercado. Analistas pronosticaban un aumento del 0.64% en el índice general de precios al consumidor, según el promedio y la mediana de un sondeo de Reuters entre 15 especialistas. La inflación subyacente, considerada un mejor parámetro para medir la trayectoria de los precios porque elimina los precios de algunos productos volátiles, fue del 0.11% en los primeros 15 días de noviembre, según el reporte del banco.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/23/contribucion-banca-deja-mucho-que-desear>La contribución de la banca deja mucho que desearLa banca, que en su mayoría está en manos de extranjeros, ha ganado mucho, pero su contribución al desarrollo de la economía deja mucho que desear, aseguró Jesús Silva Herzog. Durante su exposición en la conferencia internacional “Historia de la banca central” el ex secretario de Hacienda, comentó que los bancos en México han dejado de financiar al sector productivo, y se han dedicado a dar créditos al consumo y a la tenencia de papel gubernamental. Por el contrario, Silva Herzog consideró que el Banco de México es una institución que sí ha contribuido al crecimiento de la economía nacional a lo largo de su existencia, a través de una postura imparcial y objetiva de la realidad económica nacional. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2009/11/24/index.php?section=economia&article=020n1eco>Rebaja Fitch Ratings un nivel la calificación de deuda de MéxicoVíctor CardosoFitch Ratings, una de las tres calificadoras de deuda más influyentes del mundo, rebajó un nivel el grado de calificación asignado a México debido a los débiles fundamentos económicos que presentan las finanzas públicas. Ésta es la primera agencia que cumple con su advertencia de degradar la calificación de la deuda mexicana a causa de las limitadas expectativas económicas del país. Se teme que el reducido margen de maniobra financiera del gobierno pueda llevar a las otras dos calificadoras, Standard and Poor’s y Moody’s, a reducir el nivel asignado a México.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/11/24/index.php?section=economia&article=021n2eco>Liquidar LFC permitirá más crecimiento: SHCPLa Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) minimizó la decisión de la agencia Fitch Ratings de “degradar” un nivel la calificación soberana de la deuda de México de BBB+ a BBB. “Este nivel implica que la calificación del país se encuentra dos niveles por arriba del grado de inversión”, afirmó la dependencia. La SHCP emitió ayer un comunicado donde señala que “el gobierno federal considera que las reformas llevadas a cabo durante la presente administración representan un avance importante para atender las diferentes debilidades estructurales apuntadas por la agencia calificadora, y garantizan la sostenibilidad de las finanzas públicas del país”.